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央行官員：支持港滬交易所合併
發展做大香港人民幣離岸市場 吸引境外主體

逾7成受調查民眾 指當前房價過高

蘋果代工廠中毒員工 擬集體辭職

中石化投資沙特煉油廠
據中新社北京16日電 中石化16日提供的消息說，中石

化與沙特阿美石油公司簽署了建立伙伴關係諒解備忘
錄。雙方同意共同投資在沙特阿拉伯西海岸城市延布
(Yanbu)建設一座世界級深度加工煉油廠項目—紅海煉
油公司，並分別持有紅海煉油公司37.5%和62.5%的股
權。
紅海煉油公司計劃於2014年正式投入商業運營。建成

投產後，紅海煉油公司將利用地理區位優勢，向世界市
場提供油品。

中石化集團總經理蘇樹林表示，此舉將加快中石化國
際化經營的步伐，促進海外煉化的戰略布局、提升國際
競爭力，擴大境外能源獲取渠道、保障中國的能源供
應。
中石化和沙特阿美分別是中國和沙特阿拉伯的國有石

油公司。中石化是中國最大的成品油和石化產品生產和
供應商、第二大油氣生產商，全球第二大煉油公司和第
四大乙烯生產商，加油站總數位居世界第二位。中石化
還是全球重要的原油和成品油採購商。

香港文匯報訊（記者 李理 北京報道）中國人民銀行
16日公佈的第1季度儲戶問卷調查顯示，有超過7成的受
調查者認為當前房價過高，難以接受。此外，在當前物
價、利率及收入水平下，民眾的消費意願創下有調查以
來的新低。

消費意願創1999年來最低
央行這項覆蓋全國50個城市2萬戶城鎮儲戶的調查顯

示，對於對當前房價水平，有74.4%的民眾認為「過
高，難以接受」，而且對調控後房價走勢，大部分居民
表示悲觀。近2成的民眾認為房價會下跌，另有33%的
民眾預測房價將「保持穩定」，30%持「上升」預期。
與此同時，有85.8%的城鎮民眾傾向於儲蓄，包括投

資債券、股票、基金等的變相儲蓄及儲蓄存款，只有

14.2%的民眾傾向於「更多消費」，創下了1999年調查以
來的最低值。
在眾多投資方式中，選擇「房地產投資」的民眾達

25.1%，雖較上季減少1個百分點，但「房地產」仍是民
眾投資首選。基金（21.9%）和股票（13.5%）則緊隨其
後，成為民眾的次選投資方式。

對物價上漲預期減弱
調查還發現，目前民眾對物價上漲預期減弱，有

47.1%的受調查民眾認為下季物價仍將上漲，較上季減
少14.3個百分點。在收入方面，民眾當期收入感受指數
為54.5%，較上季回升3.4個百分點，但低於去年同期水
平。未來收入預期指數與上期基本持平，為55.4%，顯
示民眾對未來收入預期仍然謹慎。

香港文匯報訊 據新京報報道：14日晚間，蘋果代工
廠聯建科技投資方勝華科技正式回應正己烷中毒員工所
提訴求，但回覆內容激怒了受害員工。15日，受害員工
代表向媒體表示，員工對企業態度仍然不滿，因為看不
到希望，受害員工打算集體辭職。

不滿所提訴求被廠方拒絕
聯建科技正己烷中毒員工賈景川表示，聯建科技投資

方勝華科技14日下午對於中毒員工日前所提的治療、保
險等多項要求作出回應，但回應內容讓他們很氣憤。
此前，中毒員工提出4項訴求：一，無條件給中毒員

工買終身醫療保險；二，對員工自離職日起至退休的工
作補償(園區平均工資每年10%速度遞增)；三，員工離
職後，若病情復發、公司應無條件給予治療；四，應給
予中毒員工精神上的補償。但目前這四條要求基本上被
全部拒絕。
14日晚間，聯建科技同意給中毒員工提供4項補償，

但其表示「依據國家工傷保險條例第三十四、三十五條
規定，職工勞動合同期滿終止，或者職工本人提出解除
勞動合同的，由用人單位支付一次性工傷醫療補助金和
傷殘就業補助金。其中已經包含醫療補助的部分」。
據賈景川介紹，已經和公司簽訂了解約合同的受害員

工大約能拿到7萬塊錢，但這些支付醫療費遠遠不夠，
賈景川目前僅拿到了1萬多元的補償，像他這樣尚未解

約的受害員工也都只拿到這麼多錢。據了解，這部分補
償屬於國家下發的一次性傷殘補助金。

受害員工：「我們看不到希望」
當地蘇州工業園區工會方面稱，對於企業的補償決

定，他們現在無能為力。
目前，聯建科技對受害員工非常冷淡，要求未辭職的

受害員工「現在就回去工作」，同時不給予任何工傷待
遇。對於這一點，賈景川表示，「對於聯建科技給予員
工今天的答覆，只是愚人節的前奏。他們當初使用正己
烷的時候，為什麼沒有想到過法律條例？」
「這個事情已經到了尾聲了，不會有什麼新進展了。」

賈景川說，「我已經打算辭職了，完全看不到希望，其
他同伴也打算辭職。」

人民幣「走出去」思路：趨向「本幣優先」

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）中國人民

銀行貨幣政策二司司長李波向香港文匯報指出，

近期多個國際大型證券交易所合併，人民幣資本

項目可兌換面臨的緊迫性已越來越強。他支持上

交所與港交所合併或相互持股。李波並認為，在

逐漸開放境內人民幣市場的同時，發展做大香港

這一人民幣離岸市場，令其成為人民幣融資、投

資中心，並具有足夠的廣度與深

度，給境外主體足夠的吸引力。

對於上交所與港交所的互動，李波認為，兩者可積極加
強合作，不過目前合併一事存在制度上的障礙，比如上交
所是事業單位，尚未成為股份公司，無法與港交所達到相
互持股。他強調，「這需要一步一步來，循序漸進地進
行」。

港人民幣存款 今年料達萬億
李波並指出，中國須參與全球經濟的高端競爭，不能再游

離於資本的全球配置之外。此外，香港人民幣離岸市場的人
民幣存款將持續快速增長。「今年香港的人民幣存款額，有
望從2010年的3,100億元增長到6,000億到10,000億元」。
李波表示，央行希望提高境外主體持有、使用人民幣的

意願。人民幣「走出去」須解決兩個問題，一是境外人民
幣獲取渠道問題，二是人民幣運用及回報問題。目前境外
主體對人民幣的積極性較高，主要緣於升值預期。不過人
民幣將逐漸走向均衡匯率，因為僅靠升值預期是不能長久
的。他認為，須雙管齊下，在逐漸開放境內的人民幣市場
的同時，發展做大香港這一人民幣離岸市場，令其成為人
民幣融資、投資中心，並具有足夠的廣度與深度，給境外
主體足夠的吸引力。

下一步計劃推出QFII2
李波還透露，下一步人民幣資本項目可兌換的重點領域，

是考慮向合格的境內外個人雙向投資開放，即QFII2。他表
示，在QFII2試點、過渡階段，可設定額度及門檻要求，並
可封閉運行。「短期內大規模提高QFII（合格境外機構投資
者）的額度有難度，而QFII2可大大提高項目可兌換的程
度，還能減緩升值壓力」，不過推出試點仍有不小阻力。

香港文匯報訊（記者 何凡 北京報道）中國人民銀行
貨幣政策二司司長李波15日晚在此間透露，人民幣「走
出去」須改變歧視本幣的傳統思維方式，尊重市場選
擇，在制度設計上趨向「本幣優先」的制度。他認為，
人民幣要成為國際儲備貨幣、投資貨幣，可兌換程度不
能太低，而當前是加快推進人民幣資本項目可兌換的大
好時機。

跨境貿易人民幣結算額或翻倍
李波指出，要根本解決中國面對的國際收支管理方面

壓力，從長期角度、國際層面看，需進行國際貨幣體系
改革；從國內來看，需進行產業結構調整，改變長期過
分依賴出口的局面。從中期看，最現實、最直接的選擇
是人民幣國際化，逐漸令人民幣成為國際貨幣。

李波認為，人民幣「走出去」首先要改變思維方式，
去除不必要的障礙，爭取令本幣與外幣獲得相同待遇，
得以公平競爭。比如此前報關、退稅等進出口貿易活動
都不准許人民幣參與，進出口、投資等涉外經貿統計數
據也是以美元計。他表示，本幣不涉及外匯風險，「我
們更進一步的目標是趨向『本幣優先』原則，即在制度
設計上令本幣在進出上更優先、更便利。」
李波表示，國際貨幣需具備三個功能：國際結算貨

幣、投資貨幣和儲備貨幣。在現有的人民幣可兌換程度
下，人民幣國際化已走得很遠，今後可成為國際結算貨
幣。「去年跨境貿易人民幣結算額5,000億，超出我們的
預期，預計今年結算額佔全部貿易結算額的比例，將從
去年的2.5%升至5%到6%的水平。」不過，「境內的人
民幣市場還是要逐漸向全球開放」。

當前是加快推進可兌換好時機

李波表示，中國此前的謹慎態度是正確的，而當前正
是加快推進人民幣資本項目可兌換的好時機，未來幾年
人民幣可兌換進程有望走出幾個大步。
李波指出，人民幣可兌換程度與國際化程度之間是

相互促進的關係。目前人民幣資本項目可兌換的利弊
對比已越來越明晰，最好能在「十二五」期間實現基
本可兌換。其有利條件包括人民幣匯率趨向均衡，出
口規模、外匯儲備規模很大，微觀主體穩定性增強即
銀行等金融機構改革已告一段落，後危機時代國際格
局變化。李波強調，可兌換並不意味 大門完全敞
開，對資本流動不予管理，可通過國際通行的方式，
管理跨境資本流動。

中新社華盛頓15日電 號稱「小諾貝爾獎」的美國高中
生最高科學獎項「英特爾獎」15日晚在華盛頓決出本年
度前十名。3位華人女生分列第五、第八、第九。
加利福尼亞州薩克拉門托的女生李詩瑤以生化治療肝

癌項目獲得第五名，贏得3萬美元獎金。加州聖迭戈的女
生曹瀟雨以化學合成項目獲得第八名；康涅狄格州伍德
布里奇的女生劉嘉琪以機器人項目獲得第九名。她們各
獲2萬美元獎金。

40進決賽學生 16人是華裔
來自加州的男生奧多尼以數學項目奪得冠軍，贏得10

萬美元獎金。來自紐約的盲人女生哈克曼以行為與社會
科學項目獲得亞軍，全場觀眾報以熱烈掌聲。
今年共有來自美國42個州和華盛頓特區以及一個海外

領地的1,744名高中生參賽。進入決賽的40名學生來自15
個州的39所高中，其中華人學生16人。
始於1942年的「英特爾科學人才探索獎」享負盛名，

有「小諾貝爾獎」之稱。在其70年兩萬多獲獎學生中，
產生過7位諾貝爾獎得主。

美國「英特爾獎」
3華人女生進前十

據中新社北京16日電 中國國家質檢總局今天下午就進
口福特穩達汽車存在安全隱患發布風險警示通告。
據國家質檢總局新聞發言人李元平介紹，福特汽車(中

國)有限公司代表福特汽車公司向國家質檢總局提交了報
告，稱將召回1999年至2003年款的進口穩達汽車。該公
司統計，擬召回汽車的生產日期區間為1998年4月16日至
2003年7月3日，在中國大陸地區共涉及260輛。受影響的
車輛如在高腐蝕地域長期使用，車輛的副車架下控制臂
後連接法蘭或者副車架後端車身固定點將會從副車架上
脫落，導致車輛方向失控，進而增加碰撞風險，存在安
全隱患。

福特穩達車存隱患
內地涉及260輛

海歸熊貓女「蘇琳」
四川「完婚」

■大熊貓「蘇琳」（左）和「武崗」在進行自然交
配。 新華社

據新華社16日電 進入溫暖的三月，臥龍海歸大
熊貓「蘇琳」也步入了回到家鄉後的第一個「戀愛
時期」。臥龍中國保護大熊貓研究中心工作人員精心
準備，並在15日為其挑選了如意郎君「武崗」進行
自然交配。
15日，2011年的初雪裝點 春日裡的臥龍中國保

護大熊貓研究中心雅安碧峰峽基地。上午10時，基
地新繁殖場大熊貓活動區域裡，達到發情高潮期的
雌性大熊貓「蘇琳」煩躁不安，不停地在雄性大熊
貓「武崗」的圈舍外面來回走動，同時不斷發出咩
叫、攀爬圈舍等發情行為。
面對「海歸美女」的頻頻示好，「武崗」終究抵

不住誘惑，隔 圍欄湊向「蘇琳」並不時發出叫聲
予以回應。守候在一旁的工作人員密切關注 一對
「小青年」的動態，10時15分，在確定兩隻大熊貓的
互動達到最佳狀態後，研究人員迅速為「武崗」打
開圈門，促使兩隻大熊貓「圓房」。「蘇琳」在和新
婚夫婿「武崗」進行交配時，最初幾次嘗試均告失
敗，但在「武崗」的堅持下，兩夫妻終於在10時36
分順利完成首次自然交配，交配時間持續49秒。
大熊貓「蘇琳」2005年8月2日出生於美國聖地亞

哥動物園。2010年9月26日，「蘇琳」與其妹妹「珍
珍」一起回到臥龍中國保護大熊貓研究中心雅安碧
峰峽基地生活。

首季企業家信心指數
較上季升2.1百分點
據中新網16日電 中新網財經頻道從中國人民銀

行網站獲悉，2011年第1季度，中國人民銀行在全國
進行了企業家問卷調查，調查結果顯示：企業家信
心指數76.3%，較上季提高2.1個百分點。
2011年第1季度，中國人民銀行在全國進行了企業

家問卷調查，調查結果顯示：企業家信心略有回
升；企業經營景氣狀況高位盤整，出現小幅波動；
出口訂單繼續小幅下探，未來市場需求預期樂觀向
好；原材料價格微落；支付能力高位小幅下調；企
業未來投資意願溫和上行。
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■3位華人女生進入美國高中生最高科學獎項「英特爾
獎」前十名。圖為第八名獲得者曹瀟雨（左一）、第九
名獲得者劉嘉琪（左二）、第五名獲得者李詩瑤（左三）
與其他獲獎者領獎後合影。 中新社

■中國人民銀行貨幣政策二司司長李波表示，上交所與港交所合併或相互持股，需要循序漸進地進行。左圖為香港港交所外的銅牛像，右圖為上海上交所。 資料圖片


